

Le retour de l'île d'Elbe.

Numéro d'inventaire : 2004.02449

Type de document : image imprimée

Éditeur : Imagerie d'Epinal S.A. (42 bis, Quai de Dogneville, 88000 Epinal Epinal)

Imprimeur : Imagerie d'Epinal S.A.

Date de création : 1994

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : Georgin (François)

Description : Planche comportant une image (321 x 526) en couleurs avec texte. Coloris au pochoir à la main.

Mesures : hauteur : 479 mm ; largeur : 653 mm

Notes : Thème : Napoléon acclamé à son retour de l'île d'Elbe. Récit détaillé des événements.

Réédition d'une image d'Epinal de l'imagerie Pellerin : 6.4.01.01/1979.33325 (1) et (2).

Mots-clés : Images d'Epinal

Histoire et mythologie

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

LE RETOUR DE L'ÎLE D'ELBE.



L'EMPEREUR, instruit que le peuple, en France, avait perdu tous ses droits acquis par vingt-cinq années de combats et de victoires, et que l'armée était attaquée dans sa gloire, résolut de faire changer cet état de choses, et de rétablir le trône impérial. Le 14 février 1815, à dix heures du soleil, il s'embarqua sur un brick, avec 400 hommes de sa garde. Débarqué au golfe Juan, à la tête de cette poignée de braves, il fut reçu avec enthousiasme par le peuple; les paysans, instruits de son arrivée, accoururent de tous côtés, et manifestaient leurs sentiments avec la plus grande énergie; des populations entières se pressaient sur son passage. Les soldats attachaient leurs coques, et, la lame à l'œil, ils prenaient avec enthousiasme la cocarde tricolore. « Il y a long-temps que nous vous attendions, disaient tous ces braves hommes, nous étions prêts depuis long-temps pour délivrer la France de l'influence de la malboue, des prétentions des prélats, et de la honte du joug de l'étranger. » Ah ! dit l'Empereur, en vous rapporant les couleurs nationales, je retrouve ici les sentiments qui me firent saluer la France au nom de la grande nation. La tête des Bourbons est illégitime, parce qu'il n'a pas été élevée par la volonté du peuple, qu'il est contrarie aux intérêts de notre pays, et qu'il n'existe que dans l'intérêt de quelques familles. Oui, vous êtes LA GRANDE NATION, et vous la seriez toujours.

Propriété de l'Éditeur (Dijon) - Reproduction interdite.

© Musées d'Orléans
Collège des Frères de la miséricorde